

COMMUNIQUÉ DE PRESSE 8 MARS JOURNÉE INTERNATIONALE DES DROITS DES FEMMES

En avant toute(s) de retour en région Occitanie avec la tournée « Comment on s'aime » pour sensibiliser à l'égalité et aux violences sexistes et sexuelles dans plusieurs établissements scolaires et de l'enseignement supérieur.

Paris, le 26 février 2025 • Alors que les élèves et les étudiant-es sont particulièrement exposé-es aux violences, En avant toute(s) poursuit sa **tournée Comment on s'aime en se rendant dans 5 établissements scolaires et de l'enseignement supérieur dans la région Occitanie** pour mener des actions de sensibilisation et de prévention auprès des élèves et des étudiant-es. **Un projet accompagné et soutenu localement par la préfecture de la région Occitanie via la Direction régionale aux droits des femmes et à l'égalité (DRDFE) qui mène, en lien étroit avec les Délégué.es départementaux aux droits des femmes et à l'égalité (DDFE), une action régionale inclusive et qui soutient des initiatives territoriales portées par les acteurs associatifs afin de contribuer à une égalité réelle entre tous les citoyennes et citoyens d'Occitanie.**



La fin de l'adolescence et la vie étudiante sont des périodes clés d'entrée dans l'âge adulte et de définition de projets de vie. Pourtant, elle est également le théâtre de nouvelles violences sexistes et sexuelles (VSS) bien spécifiques, qui touchent surtout les jeunes femmes et les personnes LGBTQIA+. Cette période qui rime avec débuts d'autonomie, d'indépendance, implique également de prendre place dans des espaces où ils et elles peuvent être vulnérables aux violences sexistes et sexuelles. En effet, les premières relations affectives et sexuelles sont particulièrement sensibles, mais également, les espaces de recherches pour subvenir à leurs besoins (la recherche de premier emploi, de logement, de stage, etc.) ; et la vie sociale entre pairs (les premières soirées, les week-ends d'intégration, etc.).

Face à ce constat, En avant toute(s) a lancé en novembre 2023 la tournée « Comment on s'aime » dans 8 campus de France. Un projet ambitieux en **partenariat avec le Ministère de l'Enseignement Supérieur et de la Recherche** qui a permis de sensibiliser déjà plus de **1 500 étudiant-es**. Cette année, la tournée Occitanie est une opération soutenue localement par la Direction régionale aux droits des femmes et à l'égalité (DRDFE) qui a la volonté de répondre au plus près des besoins identifiés pour les publics.

L'équipe d'En avant toute(s) souhaite rendre ces moments joyeux, participatifs et sans tabou. Pour cela, notre équipe se rend dans les établissements scolaires et les campus pour animer des temps ludiques de sensibilisation par des jeux, des tombolas mais aussi des moments festifs (DJ sets, concerts, etc.) et des temps d'échanges. La tournée a pour objectif de **sensibiliser les élèves et les étudiant-es aux violences sexistes et sexuelles** spécifiques à leur environnement pour mieux prévenir ; **de diffuser des ressources, le tchat Commentonsaime.fr et la plateforme Cnaé, plateforme d'écoute pour les étudiants et étudiantes** ; et également de s'ancrer dans le territoire Occitanie en **impliquant et mobilisant des partenaires** locaux, associatifs, politiques, institutionnels et privés pour co-construire le projet.

Notre tchat Commentonsaime.fr a fait le pari de **parler d'amour** pour mettre fin aux

Contact presse : Gwendoline Peltier

Responsable communication • gwendoline@enavanttoutes • 07 66 17 81 58



COMMUNIQUÉ DE PRESSE 8 MARS JOURNÉE INTERNATIONALE DES DROITS DES FEMMES

violences en prônant une éducation aux relations saines. Par sa logique de prévention et **d'aller vers**, En avant toute(s) s'appuie sur une expertise d'accompagnement aussi bien que sur une **expertise de prévention et d'éducation populaire**, adoptant ainsi une réponse adaptée pour les victimes, et notamment les plus jeunes d'entre elles. Les professionnel·les de l'écoute à l'écrit sont capables d'aider la victime à nommer, qualifier et prendre conscience de la gravité des violences, étape essentielle pour sortir de ces situations difficiles. En effet, **50% des victimes de violences entre 18 et 25 ans ont pris conscience des violences qu'elles vivaient grâce au tchat¹**.

Depuis plus de 10 ans, En avant toute(s) a développé son expertise de lutte pour la fin des VSS dans les établissements scolaires et de l'enseignement supérieur. C'est dans ce cadre que le Ministère de l'Enseignement Supérieur et de la Recherche a sollicité en 2023 En avant toute(s) pour la mise en service et le fonctionnement de la [Cnaé²](#), dispositif d'écoute, d'accompagnement et de signalement pour les étudiants et étudiantes qui vivent des situations de mal-être.

Du 10 au 14 mars, En avant toute(s) se rendra dans 5 établissements scolaires, centres de formation, universités et restaurants universitaires de la région Occitanie pour sensibiliser les élèves et les étudiants et étudiantes sur les questions de relations saines, sur l'amour et le consentement.

Informations pratiques - mois de mars :

- 10 - Souilhanel - La Rouatière, Lycée Professionnel et Centre de Formation
- 11 - Béziers - Campus de l'université Paul Valéry
- 12 - Tarbes - Université de Technologie Tarbes Occitanie Pyrénées
- 13 - Toulouse - Campus de l'Université Toulouse Capitole (Sciences Po et TSE)
- 14 - Toulouse - Restaurant U de l'Arsenal (Crous)



¹ Rapport d'impact 2024 du tchat Commentonsaime.fr publié en septembre 2024.

² Coordination nationale d'accompagnement des étudiantes et des étudiants (Cnaé).

Contact presse : Gwendoline Peltier

Responsable communication • gwendoline@enavanttoutes • 07 66 17 81 58